

かがやき

「三学期にまた元気にお会いしましょう。
くれぐれも命を大切に…」
～ 1学年 教師一同 ～
令和 3年12月23日(木)発行 第36号



どうぞよいお年をお迎えください



本日、第二学期の終業式を迎えました。終業式では、1学年を代表して、3組の阿部諒太郎くんが、今学期の成長点と、今後の課題について堂々と発表しました。以下はその内容を抜粋し、まとめたものです。

～ 1学年の良かった点 ～

- 初めての文化祭に、実行委員が中心となり、学年一丸となって取り組めた。合唱もダンスも頑張った。
- 学習する習慣が身に付いてきた人が増えた。自主学習の内容にも工夫が見られるようになった。

～ 今後の改善点 ～

- 継続して努力する姿勢が足りない。また、ていねいに学習し、覚えるまで頑張ろうとする態度が足りない。
- 休み時間に、落ち着きのない生徒が見られる。学級役員を中心に声をかけて改善していきたい。

～ 冬休みについて ～

- 「早寝・早起き・朝ご飯」を合言葉に規則正しい生活を心がけ、計画的に学習を進めて三学期につなげたい。

20日(月)には学年集会を実施し、教師からも学習面や生活面について、二学期の成果と課題を振り返ったり、冬休みの注意点を確認したりしました。学習を進め、ルールを守って生活するのはもちろんのこと、冬休みは家族の一員として過ごす時間が長くなりますので、手伝いに励み、自分のことは自分でできるよう指導しました。また、新年を迎えるにあたり、大掃除をして環境も心も清め、「一年の計は元旦にあり」の言葉とおりに、元旦には新しい年の目標を立てるようにも伝えてあります。

少しずつ大人になってきて、話の意図を理解し、自分のこととして受け止められる生徒が増えてきた1年生です。今回の話も真摯に受け止め、実践してくれるものと思います。

さて、来年は「寅」年を迎えます。諸説ありますが、「寅」という文字は、「動く」という意味をもち、春が来て草木が生ずる状態を表していると言われています。2022年は、新型コロナウイルスとの長い戦いに終止符が打たれ、人々の心にエネルギーが満ちていく日々であることを祈ります。2021年はたいへんにお世話になりました。皆様、どうぞよいお年をお迎えください。

三学期 第1週の予定
(1/11～1/14)

11日(火) 始業式・バス定期券交付



【 生徒放課時間 】

- 11日(火) : 11:35
- 12日(水) : 15:30
- それ以外 : 15:50

～ 1月11日(火) 始業式の持ち物 ～

通知票、上履き、体育館シューズ、課題、冬休みの計画表
ジャージ、ぞうきん、帽子、火◎の授業 (1組:理科、2組:理科、3組:数学)

新年あれこれクイズ

「お正月だ～」や「お年玉だ～」だけではなく、日本の美しい心や伝統的な儀式について、少しでも理解して、ご家族で新年を祝い、一年の息災を祈ってください。

【 質問 】

- ①お正月の由来は？
- ②初夢とはいつ見る夢のことでしょうか？
- ③お正月に鏡餅を飾るのはなぜでしょうか？
- ④おとし玉の始まりと、昔、お金の代わりに渡していたものは何でしょうか？
- ⑤おせち料理について…知っているおせち料理とそれを食べる意味は？



答えは裏面に
掲載してあります。

【 答え 】

- ①歳神様（＝豊作をもたらし、家を守ってくれる神様）を家に招き入れ、お祝いする行事です。
- ②1日夜から2日朝にかけて見る夢です。ちなみに「一富士、二鷹、三茄子」という言葉を聞いたことありますか？
- ③歳神様の居場所を示すようにして、お供えするようになりました。
- ④お正月にいらっしゃる歳神様の居場所のために飾った鏡餅を、みんなで分け合ったことが始まりです。
- ⑤おせち料理は、正月三が日くらいは、台所仕事をしないでいいように保存のきくものを重箱に詰めます。その一つ一つの料理には、いろいろな願いが託されています。

☆黒豆＝まめに勤勉に働けるように願う。☆田作り＝豊作を願う。☆伊達巻き＝学問成就や文化の繁栄を願う。
☆きんとん＝金運を願う。☆紅白なます＝平安や平和を願う。☆鯛の姿焼き＝「めでたい」にかけている。
☆車エビ＝腰が曲がるまで長寿でいられるよう願う。☆煮物のレンコン＝先を見通せる一年であるようにと願う。

上記のおせち料理の写真も掲載します。どれがどの料理か、わかりますか？

